## 第1回定例会

# 市長行政報告

平成31年2月 北 広 島 市 平成31年第1回定例会の開会にあたり、行政報告を申し上げます。

#### 1 平成30年北海道胆振東部地震の対応について

まず始めに、平成30年北海道胆振東部地震の対応についてでありますが、市内全域における公共施設の被害につきましては、道路の亀裂や沈下が約150箇所、河川における河道閉塞が2箇所、公園における法面崩壊が1箇所発生しましたが、昨年末までに本復旧及び仮復旧が完了したところであります。

この度の地震災害にあたっては、多くの団体、個人、企業から、寄附金や義援金などいただいておりますことに、心から感謝とお礼を申し上げます。寄附金につきましては、災害復興に活用させていただくとともに、義援金につきましては、1月31日現在、住家に被害がありました219世帯を対象としまして、合計3,954万円の交付を終えているところであり、寄せられた義援金の全ての配分を終えるまで、追加交付等を行ってまいります。

また、市内において最も地震による被害の大きかった大曲並木地区に つきましては、昨年12月16日に地元住民の方々を対象に、今後の具体 的な復旧対策について説明をさせていただいたところであります。

内容につきましては、地区全体の安全性を確保するため、3つのエリアを設定し、それぞれの被害状況に応じた復旧対策工事を実施することとし、昨年末から関係住民との合意形成に向けた意向調査を行い、1月26日、27日には、エリア別の住民説明会を行ったところであります。

今後につきましても、引き続き被災された方々の生活の再建と被災地 の復興に向け、全力を挙げて取り組んでまいります。

### 2 北海道日本ハムファイターズ・ボールパーク構想の推進について

次に、北海道日本ハムファイターズ・ボールパーク構想の推進についてでありますが、昨年10月に建設決定をいただいてから、球団側とこれまでに4回の全体会議を行ってきたほか、国や北海道など関係機関と、構想実現に向けた課題や検討すべき事項について協議を重ねているところであります。

昨年12月22日には、エルフィンパークにおいて、株式会社北海道ボールパークと連携し「ボールパーク建設決定報告会」を開催し、

500名を超える多くの皆様にご参加をいただいたところであります。

また、1月22日から31日まで、市内の各地区において、建設決定後初めてとなる「市民説明会」を開催し、新球場の概要や各種整備の進捗状況などについて、市民の皆様にご説明をさせていただいたところであります。

2月23日には、芸術文化ホールにおいて、「ボールパークと共に描く まちづくり」と題しまして、球団と連携したシンポジウムの開催も予定し ているところであります。

今後につきましても、2023年開業に向け、各種整備を進めるほか、 市民の皆様やボールパーク推進期成会とともに、さらに機運を高められ るよう、引き続き球団や関係機関との協議を進めてまいります。

#### 3 東記念館の改修工事について

次に、東記念館の改修工事についてでありますが、屋根や外壁の改修、 照明器具のLED化、暖房機器の更新などの工事を実施し、10月下旬から休館としておりましたが、本年2月28日に完成する予定となっております。

工事期間中は、利用団体の皆様にご不便をお掛けしておりますが、現在、3月中旬の開館に向けて準備を進めているところであり、改修後は、地域の皆様の更なる交流が図られることを期待しているところであります。

#### 4 東部学童クラブの整備について

次に、東部学童クラブの整備についてでありますが、東部学童クラブにつきましては、東部小学校敷地内に新たに定員110名の施設を整備することとしており、本年1月28日に工事が完了したところであります。新しい施設は、生活室が南向きで明るく、小学校敷地内にあることにより利便性や安全性も向上し、快適な空間で児童の健全な育成が図られるものと考えております。

#### 5 市営住宅共栄団地及び共栄団地会館の整備について

次に、市営住宅共栄団地及び共栄団地会館の整備についてでありますが、昨年7月から工事を進めておりました鉄筋コンクリート造2階建ての4号棟につきましては、3月中旬に工事が完成する予定となっており、それに合わせ12戸の入居の手続きを行ってまいります。

また、共栄団地会館につきましても、3月中旬に建替工事が完成する予定であり、地域コミュニティの活性化に寄与するものと期待しているところであります。

#### 6 新庁舎建設事業について

次に、新庁舎建設事業についてでありますが、老朽化への対応や分散した庁舎の統合により市民サービスの向上を図るとともに、災害時の防災拠点としての施設整備を目的に平成27年8月より工事に着手し、整備を進めてきたところであります。

昨年11月の外構工事及び市道改良工事の完成をもって事業が完了したところであり、今後につきましても、引き続き、市民の皆様に親しまれ、利用しやすい庁舎となるよう市民サービスの向上に努めてまいります。

#### 7 降雪状況について

次に、降雪状況についてでありますが、年末年始までは、平年を下回る降雪量で、穏やかな年始を迎えることができましたが、年明け早々の1月上旬には3日間で合計約60センチメートルの降雪があり、2月18日現在の降雪量は3メートル80センチと平年を上回る状況となっております。

今後につきましても適切な除排雪を実施し、安全な通行の確保に努めてまいります。

また、今年も中学校や高校、大学生の皆様、さらには多くの市民の皆様が、高齢者世帯などを中心に除雪ボランティア活動を行っており、地域の皆様から大変喜ばれているところであります。

ボランティア活動に参加された皆様に、心から感謝を申し上げます。

#### 8 平成30年10月から12月までにおける寄附について

次に、平成30年10月から12月までにおける寄附についてでありますが、現金による寄附につきましては個人・企業などから6件、

3,988,500円、物品の寄附につきましては図書館への図書など 3件となっているところであります。

「ふるさと納税」につきましては、10月から12月までの3か月間で、1,879件、31,915,562円の寄附をいただいているところであります。

また、災害復興を目的とした寄附につきましては、広島市、東広島市、 壮瞥町、洞爺湖町や企業・個人などから16件、15,292,972円の 寄附をいただいているところであります。

ご寄附をいただきました皆様に心から感謝を申し上げるとともに、 本市のまちづくりのため、大切に活用させていただきたいと考えており ます。

以上申し上げ、行政報告といたします。